

# Platz der Bürger – Platz der Kultur(en)

## Fritz-Kühn-Platz



### Umgestaltung des Fritz-Kühn-Platzes zu einem Platz der Bürger – Platz der Kultur(en)

Der im Süden der Innenstadt gelegene Fritz-Kühn-Platz ist die größte innerstädtische öffentliche Grünfläche auf dem Iserlohner Stadtgebiet.

Nachdem im Rat der Stadt der Baubeschluss zur Umgestaltung gefasst wurde, begannen im Juni 2016 die Bauarbeiten. Im Laufe der nächsten zwei Jahre wurde die Maßnahme erfolgreich umgesetzt. Der Platz der Bürger – Platz der Kultur(en) wurde offiziell am 8. Juni 2018 eingeweiht.

Leitgedanke der Umgestaltung war die Aufwertung und Weiterentwicklung des Fritz-Kühn-Platzes zu einem zentralen Begegnungsort für alle Bürgerinnen und Bürger im Quartier.

Ein wesentlicher Bestandteil der Umgestaltung war der Bau eines den Platz umlaufenden Rundweges samt Stichwegen. Die Herstellung der neuen Wege-, Platz- und Vegetationsflächen erfolgte unter dem Aspekt der Verringerung der versiegelten Flächen. Der neue Platz sollte „grüner“ werden.

Eine Besonderheit war das „in Szene setzen“ der historischen Gebäude. Neben einer klaren Linienführung der Platz- und

Wegeflächen wurde hierzu eine Illuminierung der Kirche, der Museen, des Rampelmannschen Hauses und der Stadtmauer vorgesehen.

Wichtigstes gestalterisches Element ist der ca. 160 Meter lange Wasserlauf, der den Platz von Osten nach Westen durchläuft. Gespeist wird er mit dem Wasser des Baarbachs.

Im Westen des Platzes liegt der neu erstellte Spielplatz. Ein 25 Meter langer, höhengestaffelter Spielparcours mit Balancier-, Kletter- und Rutschmöglichkeiten bietet eine Vielzahl an Spielvariationen und bildet mit seinen farbig lasierten Kanthölzern einen Blickfang. Dahinter liegt malerisch die historische alte Stadtmauer.

Am östlichsten Rand der Platzfläche wurde in Höhe der Bushaltestelle „An der Schlacht“ eine öffentliche WC-Anlage errichtet.

Die Entwicklung des gesamten Areals der südlichen Innenstadt wurde im Zuge des Förderprogramms „Soziale Stadt“ von Bund und Land finanziell unterstützt.

### Fotos der Umgestaltung



Abbrucharbeiten vor dem Rampelmannschen Haus



Fundamentbau der Wasserrinne



Setzen der Wasserrinne mit einem Autokran



Wegebau mit dahinter liegenden Bodenmatten



Dachmontage der WC-Anlage



Arbeiten am Auslaufbauwerk



Einbau der Spielgeräte



Wegebau in der Inselstraße



Kanalbauarbeiten



Erdarbeiten der Wasserrinne



Fertiggestellte Wasserrinne



Pflanzarbeiten

Hier baute die Stadt Iserlohn für ihre Bürgerinnen und Bürger im Rahmen des Projektes Soziale Stadt - Südliche Innenstadt/Obere Mühle

Maßnahme 4.1: Umgestaltung des Fritz-Kühn-Platzes zum „Platz der Bürger – Platz der Kultur(en)“



### Platz der Bürger – Platz der Kultur(en)

gefördert mit Mitteln der Städtebauförderung durch:



Ministerium für Heimat, Kommunales, Bau und Gleichstellung des Landes Nordrhein-Westfalen

